

BAB V

KESIMPULAN DAN IMPLIKASI

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan sebelumnya, dapat disimpulkan jika penerapan *Good University Governance* dalam Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Jenderal Soedirman melalui pembangunan zona integritas telah berjalan pada enam area perubahan, tetapi terdapat beberapa hal yang kurang optimal dalam pelaksanaannya. Dengan perincian sebagai berikut:

- a) Pada asas transparansi, pembangunan zona integritas pada enam area perubahan di Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Jenderal Soedirman telah menerapkan asas transparansi. Pada enam area perubahan, masing-masing area telah transparan dalam setiap kegiatannya. Website FISIP Unsoed menjadi sarana utama dalam memberikan informasi kepada masyarakat mengenai semua kegiatan yang ada di FISIP Unsoed.
- b) Pada asas akuntabilitas, penerapan asas akuntabilitas dalam pembangunan zona integritas pada enam area perubahan di FISIP Unsoed belum berjalan dengan baik. Dari enam area perubahan terdapat satu area yang belum optimal dalam menerapkan akuntabilitas yaitu area Penataan Sistem Manajemen SDM yang menyatakan jika penerapan akuntabilitas kurang efektif, hal tersebut dikarenakan peraturan yang digunakan merupakan peraturan lama yang sudah tidak relevan dengan perkembangan zaman. Meskipun demikian, penerapan salah satu asas *Good University Governance* telah dilakukan dengan sangat baik.
- c) Pada asas responsibilitas, pembangunan zona integritas pada enam area perubahan di Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Jenderal Soedirman telah menerapkan asas responsibilitas. Pada enam area perubahan, masing-masing area telah responsible dalam setiap kegiatannya. Dengan penerapan asas responsibilitas yang baik maka salah satu asas dari *Good University Governance* telah dijalankan dengan baik dalam pembangunan zona integritas di FISIP Unsoed.

- d) Pada asas independensi, pembangunan zona integritas pada enam area perubahan di FISIP Unsoed dapat dikatakan terbebas dari intervensi dari luar instansi. Baik dalam pengambilan keputusan maupun dalam melaksanakan kegiatan telah dilaksanakan dengan sangat independen. Sehingga pembangunan zona integritas di FISIP Unsoed dapat memenuhi asas independensi. Dengan penerapan asas independensi yang baik maka salah satu asas dari *Good University Governance* telah dijalankan dengan baik dalam pembangunan zona integritas di FISIP Unsoed.
- e) Pada aspek keadilan, dalam pembangunan zona integritas pada enam area perubahan di FISIP Unsoed telah menerapkan asas keadilan. Pada enam area perubahan, masing-masing area telah adil baik dalam setiap kegiatan maupun dalam pengambilan keputusan. Dengan penerapan asas keadilan yang baik maka salah satu asas dari *Good University Governance* telah dijalankan dengan baik dalam pembangunan zona integritas di FISIP Unsoed.

B. Implikasi

Berdasarkan kesimpulan mengenai penerapan *Good Univeersity Governance* dalam pembangunan zona integritas di Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Jenderal Soedirman dalam enam area perubahan yang sudah baik harus terus dipertahankan dan untuk area yang masih terdapat kekurangan harus segera diperbaiki, dengan perincian sebagai berikut:

- a.) Dalam aspek transparansi, dengan transparansi yang cukup baik diharapkan pembangunan zona integritas di FISIP Unsoed dapat mempertahankan asas transparansi tersebut. Keterbukaan informasi dan aksesibilitas publik yang baik merupakan cara dalam mempertahankan asas transparansi tersebut.
- b.) Dalam aspek akuntabilitas, akuntabilitas atau pertanggungjawaban dalam pembangunan zona integritas di FISIP Unsoed yang sudah baik harus terus dipertahankan. Kesesuaian antara rencana dan kegiatan yang dilaksanakan merupakan cara untuk mempertahankan akuntabilitas. Selain itu untuk mengatasi kurang optimalnya akuntabilitas dalam area Penataan Sistem

Manajemen SDM dapat dengan cara memperbaharui peraturan-peraturan sesuai dengan perkembangan zaman dan sesuai dengan kebutuhan pada masa sekarang.

- c.) Dalam aspek tanggung jawab, tanggung jawab dalam pembangunan zona integritas di FISIP Unsoed yang sudah baik harus terus dipertahankan. Menaati peraturan dalam setiap kegiatan merupakan cara yang dapat digunakan dalam mempertahankan tanggung jawab yang baik.
- d.) Dalam aspek independensi, independensi dalam pembangunan zona integritas di FISIP Unsoed yang sudah baik harus terus dipertahankan. Menolak berbagai macam intervensi dari luar instansi merupakan cara yang dapat digunakan untuk terus menjaga independensi di zona integritas FISIP Unsoed.
- e.) Dalam aspek keadilan, keadilan dalam pembangunan zona integritas di FISIP Unsoed yang sudah baik harus terus dipertahankan. Selalu berusaha untuk memenuhi kebutuhan dari penerima layanan dapat menjadi hal baik dalam mempertahankan keadilan dalam zona integritas FISIP Unsoed.

